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八华高中毕业
后 , 由 于 母 亲 和 姐
姐 的 建 议 , 我 在 国
立高中再读一年后
就去参高中国考。
在国立高中适应的
一 年 期 间 , 我 没 有
感到任何困难，因
为八华高中的几个
科目是用印尼语，
所用的课本有一些
也是与国立高中相
同。

国立高中毕业
后我到印尼大学牙
医学院和Trisakti大
学医学院报名。经
过入学考试后，原
来我被Trisakti大学

接收而不能进印尼
大学牙医学院。当
时是1967年,G30S
事件的后余症还存
在 , 就 像 我 要 进 去
的Trisakti大学已被
烧焦。我记得在新
生 考 验 期 , 我 必 须
经过还有烧焦味的
废墟。新生考验期
过后我在废墟的临
时课室开始正式上
课。讲师都是来自
印大，上课时间不
一定;有时在早上,
有 时 在 中 午 , 有 时
在下午。有时候等
到晚上讲师都没有
来来。所以上课时

间可说是好像游击
战。

读一年后感觉
很不满意因为当时
Trisakti的医学院还
未 被 承 认 。 所 以
脑海里一直想“我
什么时候才成为医
生 ? ” 会 不 会 到 老
了才成为医生，那
还要看运气。因有
这样的想法，加上
母亲和姐姐一直加
油 , 我 再 试 到 印 大
医学院报名，我在
牙医学院的能力倾
向测试遇到困难。
而在医学院却没有
这 样 的 考 试 , 但 问
题 是 报 考 医 学 院
的比牙医学院更多
人 。 换 句 话 说 , 医
学院比牙医学院的
竞争更大。但因为
有在Trisakti上课的
一年经验在加上已
在印大医学院二年
级要升三年级的姐
姐 一 直 加 油 , 所 以
我就再试考印大医
学院。在那年我又
落榜了。我仍然在
Trisakti继续就读并
且已升到二年级，
功 课 开 始 有 吸 引
力 ， 如 人 体 解 剖
学，人体组织学，
人体生理学，所以

听课会比一年级时
更有兴趣但要进印
大医学院的精神还
未熄灭，以致我在
接下的一年又报考
印大医学院。

起初我觉得被
录取的希望很低因
为已有两次失败，
而且我的报考号码
是在2千号以上，
这 意 味 着 报 考 的
人有2千多人而要
接收的只有1百多
人。以致在发榜和
登记日我不敢到校
园看，但只在家里
等从校园回来的朋
友的消息。我还记
得，当时我姐姐带
我被印大医学院录
取 的 消 息 回 来 时 ,
这消息如晴天露雳
的震惊了我们全家
人。我不敢相信那
消息，心里问我是
不是在做梦。感谢

上 帝 , 那 消 息 不 是
梦而是真实的。

我姐姐太高兴
了以致拿出她的储
蓄钱给我要我赶快
用那些钱去登记。
因为明天才开始登
记 , 我 隔 天 一 大 早
就到印大医学院登
记。我只需付登记
费 , 不 必 像 现 在 要
付学费。当时的印
大学生确实不必付
学 费 , 因 为 有 政 府
的资助。

我记得在新生
考 验 期 , 学 长 们 都
说你们很幸运能进
到 印 大 , 因 为 你 们
在印大受教育这段
时 间 政 府 要 花 很
多 钱 使 你 们 能 当
医 生 。 所 以 你 们
要 认 真 学 习 , 不 是
来 展 现 威 风 , 或 来
玩耍。如果你们不
是 为 学 习 而 来 , 最
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